

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Almería, un mes. pts. 1'50
 Provincias, trimestre 5'00
 Extranjero, id. 10'00
 Número suelto 0'05
 Idem atrasado 0'25
 Para revendedores, 25 ejemplares 0'75

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea, cuerpo 9. pts. 0'50
 En 2.ª y 3.ª plana, id. id. id. 0'30
 En 4.ª plana, id. id. id. 0'20
 Noticias, reclamos y comunicados, precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

OFICINAS Y TALLERES, REYES CATÓLICOS, 3.

DIRECTOR: JOSE JESÚS GARCIA

El Radical

DIARIO REPUBLICANO

De Almería al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la Societé Generale de Transportes Maritimes á Vapeur (vapores correos franceses)

“PROVENCE”

saldrá de Almería el día 19 de Marzo de 1909, para RIO DE JAINERO, SANTOS (Brasil), MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, admitiendo pasajeros en primera, segunda, segunda económica y tercera clase. Este buque tiene excelentes condiciones, comodidades é higiene para el transporte de viajeros. El trato en comidas y alojamiento á los viajeros de tercera clase es inmejorable y los dormitorios son amplios, bien ventilados y con luz eléctrica.

CONSIGNATARIO: **M. Berjon.**—Bulevar del Principe, 59.

Política de altura

Pero que no se acaricie la ilusión de que á ello ha de contribuir el Sr. Gobernador, porque este señor Gobernador ya sabemos cómo piensa. Piensa que somos inclinados á la injuria, á la calumnia y á la patraña. Piensa que aquí lo malo es la prensa, y lo bueno... el escándalo de Berja, el escándalo de Cuevas, el escándalo de la Comisión Provincial!

Hemos tenido una buena idea. Un día de estos la expondremos al lector.

DE CONSUMOS

La idea de la supresión ó transformación al menos, del vejatorio y odioso impuesto de consumos, se abre paso en todas las capitales de España. A la lista de las ciudades de que hemos hecho mención en los diferentes artículos que sobre este mismo tema llevamos publicados; tenemos que añadir hoy una más: Málaga.

“VIDA REPUBLICANA”

La Junta Directiva del Círculo Republicano ha tenido una feliz idea, que será muy bien acogida seguramente, así por la opinión como por nuestros correligionarios. Siguiendo el ejemplo dado por el partido republicano en otras poblaciones, inaugurará en breve una serie de conferencias dedicadas á estudiar los medios que podrían ponerse en práctica para suprimir en Málaga, desde primer día de Enero de 1911, fecha en que expira el contrato con la empresa arrendataria, el impuesto de consumos, reforma que se ha llevado á cabo en Tarragona, Castellón y otras localidades, por iniciativa de los Círculos, Juntas y concejales republicanos.

Con este fin emprenderá una activa propaganda que procurará extender á los demás centros del partido y á las sociedades obreras. Por otra parte, el diario “La Tarde”, órgano del partido Unión Republicana, de Lorca, en su edición del día 8, en un razonado artículo titulado “Cunde el ejemplo”, se expresa del modo siguiente: “A pesar de las infundadas oposiciones de algunos espíritus inquietos y levantiscos, que para todo tienen censuras y en los momentos propicios erigense en críticos mordaces y acerbos detractores, é incansables de cuanto á sus antojos no se amolda, es lo cierto que la iniciativa del pueblo de Lorca, solicitando la desaparición del oneroso procedimiento de cobranza del impuesto de Consumos, cuya solicitud fué atendida por el Gobierno, va abriendo camino, felizmente, según podemos ver en la prensa.”

Cita las poblaciones que con mayor interés se preocupan por esta cuestión y añade: “Este hermoso despertar de los pueblos, en su afán de quitarse de encima intronismos enojosos, que fueron margen de graves conflictos y del derramamiento de sangre en muchas ocasiones; la nobilísima emulación despertada en las poblaciones vecinas y hermanas nuestras, que se ajen como á un clavo ardiendo á la autorización gubernativa, viene á poner de manifiesto la sinrazón de las censuras aisladas, escasas, es cierto que se escuchan, servirá de freno á las injustas críticas que de la comisión popular reparatoria se hacen, pues no será tan malo lo que en Lorca se hizo, cuando otras muchas poblaciones se apresuran y trabajan para llevar á la práctica lo que ya nosotros conseguimos ver realizado.”

Y nosotros ¿qué hacemos? ¿cuándo podremos decir otro tanto? Nuestras actividades y energías para cuando las guardamos? ¿No es suficiente ejemplo el que nos ofrecen Lorca, Tarragona, Ordenes y Castellón de la Plana, en cuyos pueblos ha quedado transformado el impuesto de consumos. ¿No trataremos siquiera de imitar la conducta de nuestros correligionarios de Valencia, Alicante y Málaga? ¿Queremos vivir bajo el dominio perpetuo de la tiranía consumera? ¿Estamos dispuestos á trabajar por redimirnos de tan vergonzoso yugo? Pronto hemos de saberlo.

El fin del mundo.

La gente campesina, como si la vida valiera la pena de vivirla, siente un profundo terror pensando en el fin del mundo. Los terremotos, los temporales, y las epidemias crispán sus nervios y la hacen

mirar á lo alto, buscando la señal de fuego que debe anunciar el instante supremo. En algunas partes como en Viana del Bollo, esa obsesión llega á tal extremo, que hombres y mujeres desalentados, espían el espacio y estudian el apacible escintilar de las estrellas. La vida, para ellos, es tan grata, que la muerte tiene pavorosos aspectos y los hiela antes de aparecer. Todas las contradicciones, todas las amarguras y todos los sufrimientos pasados no suponen nada. En el mundo hay que conllevar resignadamente los dolores, y la gente aldeana, con optimismo filosófico, los soporta sin quejas inoportunas. El fin del mundo, cuando el pégual verdea con las hortalizas, y cuando las vacas, mansas y resignadas, y unan en los establos el pienso del día, resulta cosa horrible, y sobrenatural. La gente campesina, mirando al espacio, lo comprende y lo siente, pensando en los rendimientos de las tierras de labranza.

La muerte debe venir en silencio, callada, sin los voceros anuncios de los astrónomos ni las medrosas informaciones periodísticas. Los esclavos de la gleba, en sus ensañaciones de paz y quietud, no se explican los formidables temblores de agua. Ellos quieren algo más ordenado, más metódico; una cosa humana y catalogable. La congelación por falta de calor interior y exterior, la ansiedad por el encarecimiento de la atmósfera ó la muerte por exceso de población, no entran tampoco en sus cálculos. Para terminar la vida hace falta algo que permita llevar con regularidad los libros del Registro civil y que nos proporcione el supremo consuelo de saber cuántos hacen el último viaje antes que nosotros. Si ello fuera posible, además desearíamos que la muerte se repartiera por poblaciones y barrios indicando cuáles son los agraciados y cuáles no. Pero nadie por amor á la costumbre, puede ver con los ojos propicios esas monstruosas confusiones que nos impiden saber la muerte de los amigos. Los humanos desamos más método, más parsimonia en los acontecimientos.

El fin del mundo, si ha de apartarse de nuestras ideas, nos causa cierto disgusto y obliga á los campesinos á estudiar el espacio. La muerte, para todos los que luchan con el infortunio debiera venir por reales órdenes, impuesta en forma legal y sin apresuramientos brutales de lo animado. A nadie que trabaja, á nadie que lucha con la tierra y con el físico le agrada saber que un día cualquiera, gracias á un terremoto ó al contacto con otro planeta, la muerte destruirá los esfuerzos de un año. Los luchadores de la vida, necesitan el ordenamiento de siempre, con sus enfermedades, mercedes violentas y actos g. errores. El auxilio sobrenatural les causa desazones molestas y les obliga á pensar en el dinero, en el tiempo y en el trabajo perdidos infructuosamente. Si les diera un plazo para arreglar sus negocios, y divertirse, ninguno, pensando en el fin del mundo, se pasaría las noches de claro en claro estudiando el espacio y buscando la señal de fuego que debe anunciar la convulsión postrera. La vida, cuando se anuncia la muerte, tiene otros atractivos más agradables y de mayor fuerza sensorial.

El clima de Almería.

Observaciones meteorológicas practicadas durante el día de ayer hasta las dos de la tarde.

Temperatura máxima al sol.	22
Idem máxima á la sombra.	20
Idem mínima.	9'5
Presión barométrica.	756'7
Dirección del viento.	S. O.
Lluvia.	00
Evaporación en m.m.	47
Humedad relativa.	549

Leed El Parnaso Industrial en 4.ª plana.

El Regreso

En este acreditado establecimiento, se sirven chocolates, cafés y aperitivos, desde las 6 de la mañana, hasta las 12 de la noche.

José Guillot Fabado

Comisionista en Frutas y Legumbres. Mercado Jerusalén, Barraca núm. 36. BARCELONA

CARBÓN COK

El mejor, el más barato y á domicilio, lo expenden en los establecimientos de José Alemán, Antonio Alemán, Juan Martínez y Diego Sánchez, al reducido precio de 10 reales quintal.

NUESTRA UVA

A continuación insertamos la instancia que la Cámara oficial de Comercio y Navegación de esta provincia ha dirigido al Sr. Ministro de Estado con motivo del posible aumento de derechos arancelarios sobre nuestras uvas en América.

Excelentísimo Sr. Ministro de Estado. Madrid.

La Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación de Almería y en su nombre y representación los que suscriben, ante V. E. parecen y respetuosamente exponen: Que ha llegado á noticia de esta Cámara por conducto que no le permite dudar de su certidumbre, que los cosecheros y embarcadores de California, han presentado al Gobierno de Washington una petición para que en lo sucesivo se aumenten los derechos de Aduanas sobre las uvas extranjeras á 2 centavos por libra, ó sea la equivalencia de 1 peso por barril, en vez de los 0'40 centavos que han afeudado hasta la fecha.

Ya esta Cámara Oficial de Comercio, ha tenido en diferentes ocasiones el honor de representar ante V. E. para que se eviten á su alcance, y aun á cambio de concesiones arancelarias proporcionales y equitativas, se tratara de obtener del Gobierno americano una rebaja en los derechos impuestos á nuestras uvas, que son desde luego excesivos, cuando somos dolorosamente sorprendidos por la petición de los californianos, que de ser atendida, si fuera no lo fuera en su totalidad, ocasionaría la ruina de la principal riqueza agrícola de esta provincia.

No se trata Exm. señor en este caso especialísimo de un asunto en el cual se ventila un mayor ó menor margen agrícola, se trata en esta solicitud que hoy reiteramos, de evitar la completa ruina de nuestra producción uvera, que positivamente se ocasionaría, de ser impuesto cualquier nuevo gravámen.

La producción de uvas en esta provincia, puede calcularse en un año con otro, en 2.500.000 harrites de 23 kilogramos, pudiendo afirmarse sin temor de incurrir en errores, que si en el presente año no sobrevienen circunstancias adversas para la producción, tales como son, enfermedades en la planta ó en el fruto, graves alteraciones atmosféricas: heladas, etc. esta se elevará á 3.000.000 de barriles.

Toda esta enorme cantidad de fruta la destinamos exclusivamente á la exportación, y de ella enviamos próximamente un millón y medio de barriles á distintos mercados de Europa y también próximamente un millón á los de América del Norte.

Faltándonos estos últimos, y desde luego podemos considerarlos para nosotros perdidos, desde el momento en que se imponga á esta fruta un nuevo gravámen, ya que á duras penas podemos soportar los actuales, sobrevendrá como una consecuencia natural, una mayor depreciación para esta fruta en los mercados de Europa, que forzadamente congestionaremos, al hacer á ello mayores envíos de los necesarios á su consumo, esto sin contar, lo que desmoralizará estos mercados de la seguridad de que se han hecho imposibles para nosotros los americanos, y la crisis, que hace algunos años viene atravesando este negocio se resolverá por sí solo, dando por perdida la más importante riqueza de esta provincia.

Su creación y desarrollo ha costado tantos sacrificios, que más parece obra de titanes que de hombres, pues hemos tenido en la mayoría de las ocasiones que vencer á la misma Naturaleza que nos sembraba el camino de obstáculos, y actualmente representa, el trabajo, el capital y el ahorro de dos generaciones de hombres inteligentes y laboriosos; siendo cosa de momento darla por perdida si desgraciadamente prosperara la pretensión aducida por los californianos.

Y para evitar tantos males, suplicamos á V. E. se digné dispensar á nuestra solicitud una urgentísima y preferente atención y después de acudir á aquellos remedios que surgiera á V. E. su preclara ilustración y su acendrado patriotismo, se sirva comunicar instrucciones al representante de España en Washington para que por todos los medios á su alcance escude la gestión enablaada por las casas receptoras de nuestras frutas en New-York hasta obtener del Gobierno americano la seguridad de que no se aumentarán en ninguna forma los derechos que actualmente pagamos allí por nuestras uvas. Gracia que esperamos merecer de

V. E. cuya vida guarde Dios muchos años. Almería 28 de Febrero de 1909.—Excelentísimo Señor.—El Presidente accidental, José Orihuela Calvo.—El Secretario general, Antonio Domínguez Ortíz.

Menudencias.

“Anoche se celebró el anunciado baile en el domicilio del general señor Martín. Los asistentes fueron en gran número. Hombrecillo me gusta la democracia pero no tanto. Porque al baile dado por un general, es de suponer que asistirían muchos jefes y oficiales del Ejército. Y no está bien, digan lo que quieran que los “asistentes” fueran también un baile de etiqueta. ¡Habría que ver al asistente del coronel tel, hacer bis con la brigadiera.

“Telegrafian de Londres que el Rey Eduardo ha dispuesto que el famoso diamante Cullinan, que le regaló el Transvaal, se monte de modo que pueda adaptarse á la corona del Rey y á la diadema de la Reina. Dificillito lo veo, aunque lo mande el Rey Eduardo, pues no me parece podrá estar en dos sitios á la vez. Será gran dificultad que monten ese diamante sin don de la obediencia. En dos puntos tan... distantes. Y si lo dejan portar siendo de valor tan grande, bien podría ser que... ande ó que se sienta “votatí.”

“Ha regresado de su excursión el Sr. Moret. Viene aliviadísimo. Me parece que si “viene”. Porque cuando un ministro se pone malo (esto está visto) es que se va; y cuando dicen que está muy bueno, es que se halla dispuesto á venir y viene; ya lo creo que viene. Además, hasta Maura ha dicho que Moret está muy mejorado.

“En la inspección de vigilancia, se presentó ayer un joven estudiante que habiendo pagado adelantado el puplaje, y queriéndose cambiar de casa, había reclamado de la patrona le reintegrase la cantidad abonada y ella se negó á dársela. La patrona fué citada para que compareciese en la oficina de vigilancia. —Pocos estudiantes como este, entran en libra. ¡¡¡Fíjense ustedes bien! un estudiante que paga adelantado... ¡Pues es nada!

“Y de la patrona que me dicen ustedes? Que es un ser muy ruin, ¿verdad? ¡Escarmentad, estudiantes, y no paguéis nunca... antes! Y si la patrona es como esta, ni después.

VIDA MUNICIPAL

A presentarse. Para recoger documentos de interés deben presentarse en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento los individuos Josquin Corral Rodas, Miguel Wenceslao Expósito, Antonio Martínez Cano, Ildefonso Góngora Sánchez, José Martínez Requena, Francisco García Pardo, Manuel Andujar García, Juan Carrillo Ruiz, José Gallardo López y Leandro Barreto Quero.

Permiso. Doña Dolores Bas Santiago ha solicitado del Ayuntamiento que se le conceda el oportuno permiso para instalar veladores y sillas frente al establecimiento que proyecta abrir en el Paseo del Principe.

De Quintas. En el día de hoy dará término el llamamiento y clasificación de soldados ante el Ayuntamiento de la Quinta del año actual y el domingo próximo tendrá lugar la revisión de las quintas de 1907 y 1908.

Denuncia. El inspector de alumbrado Sr. Tonda denunció ayer á la Alcaldía que en las calles del Encuentro, Chamberí y Duende había observado la falta de luces eléctricas del alumbrado público.

MINERALES Don Rafael Martínez compra toda clase de minerales de plomo y plata. Para contratos é informes, dirigirse á D. Juan Rodríguez Burgos.

Servicios de la benemerita.

Por robo.

En el sitio conocido por los "Conchos", del término de Lubrín, ha sido detenido José Carroño Capel, vecino de Lijar, autor del robo de 24 reses de ganado lanar y cabrio, de la propiedad de Salvador Zaguirre, Juan Barrachina y otros, vecinos de los pueblos de Bacares y Bayarque.

Defención.

La Guardia civil del puesto de Purchena, ha detenido a Antonio López Morales, reclamado por el juez de Instrucción de aquel partido, en causa que se le sigue por atentado a los agentes de la autoridad.

Cartera administrativa.

Arbitrios.

Se han pasado a informe de la Comisión provincial los expedientes de arbitrios extraordinarios del corriente año, de Canjáyar, Vélez Rubio y Doña María.

Presupuesto.

Ha sido autorizado el presupuesto ordinario formado por el Ayuntamiento de Doña María para el corriente año.

Repartimientos.

En la secretaría del Ayuntamiento de Cantoria se encuentran expuestos al público, por el término de ocho días, los repartimientos de consumos y arbitrios extraordinarios, formados por aquella corporación para el año actual.

UNA BODA

Ayer, a las seis de la tarde, contrajeron matrimonio, la simpática señorita Josefa Cañadas Moncada y el laborioso joven D. Gabriel Yeto Espinar.

Amadrinó la boda, la ilustrada profesora y distinguida señorita, doña Carmen Aragón Moncada y la apadrinó D. José Yeto Espinar.

La feliz pareja estuvo acompañada por muchas horas, de sus parientes más próximos y de los numerosos amigos que frecuentan la "Cervercería Española", de que es dueño el padre de la contrayente, don José Cañadas, honoradote industrial, que a fuerza de sacrificios y desvelos se ha labrado una posición independiente, que sostiene con la mayor modestia.

La señora de la casa, secundada por la familia, hizo los honores de la fiesta, obsequiando pródigoamente a los invitados, con dulces y licores.

Nuestro parabién a los recién casados y que la felicidad les sonría eternamente.

TRISTEZAS

Notas de la tarde.

El día político, encalmado, no dió de sí la menor novedad. Sólo hubo comentarios tristes acerca de enfermos ilustres graves.

El general Suárez Inclán, que desde hace algún tiempo hallábase enfermo, se encuentra en grave estado.

Padece una pulmonía infecciosa, doble, que viene a complicar la situación del paciente.

Ayer se celebró consulta entre los poctores Puerta, Cortezo y Alonso Sando.

El Sr. Canalejas, que, como es sabido, está ligado por el parentesco y por fraternal cariño al general Suárez Inclán, estuvo en la sesión de ayer sólo un momento, marchando enseguida a casa de su ilustre deudo.

El general Azcárraga continúa en el mismo estado de gravedad que lamentábase ayer.

Y el general de Marina D. Patricio Montojo se encuentra en grave estado, también a consecuencia de una aguda enfermedad.

Todas estas tristes noticias fueron casi las únicas que ayer circularon en el Congreso.

En el salón de sesiones la desanimación fué tremenda, y eso que hoy se habló de algo muy trascendental.

Nos referimos al proyecto de ley de huérfanos y coligaciones, materia de alta importancia, que no puede pasar con un visto desdenoso como cualquier vulgarísimo proyecto.

Nuestro querido compañero, Luis Morote lució su talento y su cultura en un hermoso discurso, interrumpido en su mitad.

Continuará mañana nuestro ilustre cofrade exponiendo su personal criterio en la materia, y esperamos mucho de su intervención.

Porque el tema es sobradamente propicio para que acerca de él den su opinión los legisladores que piensan en la suerte del país.

Uno de los orígenes del despego con que se mira la política está en el desvío con que los hombres, salvando excepciones, miran los problemas sociales.

Y ello justifica en cierto modo esta decadencia actual, esta frialdad con que pasan las tardes en el Parlamento, sin que ni una ráfaga ligera de viento de energía rice la adormecida superficie de las aguas.

También fué nota interesante de la tarde el discurso pronunciado por el Sr. Villanueva contra la totalidad del proyecto de comunicaciones marítimas.

Fué la del señor Villanueva una elocuente y arremadora manifestación contra la obra del Gobierno.

Este debate también recobrará los vultuos que le corresponden, porque también merece la ardua atención de los legisladores.

Gaceta de Madrid.

La de ayer contiene lo siguiente: Ministerio de la Guerra.

Real decreto disponiendo que al ser trasladados desde Trujillo a Madrid los restos mortales del teniente de Infantería D. Jacinto Ruiz Mendoza, se le tributen en esta última plaza los honores de capitán general que muere en plaza en la que tiene mando.

Otro disponiendo cese en el cargo de consejero en el Consejo Supremo

de Guerra y Marina el contralmirante de la Armada D. Guillermo María de Cincunegui.

Otro nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al contralmirante de la Armada don Juan José de la Mata y Montes.

Otro concediendo gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Francisco Aguilera y Egea.

Otro autorizando a la Protección militar de Sevilla, Parque Aerostático de Ingenieros y Administrativo de suministros de Tarragona, para adquisición directa de las máquinas, globos y lavado de ropas que se mencionan.

Ministerio de la Gobernación.

Real decreto jubilando a D. José María Pizana y Pastor, y concediéndole en dicho acto los honores de jefe superior de Administración civil.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Real orden nombrando, en sustitución de D. Eduardo de Saavedra, presidente del Tribunal de oposiciones a la cátedra de Matemáticas del Instituto de Soria a D. Vicente Ventosa.

Sucesos.

Un marido cariñoso.

Luis Navarro Sánchez dió ayer una enorme paliza a su esposa, Rita Rodríguez Oyarnate.

Esta fué conducida a la Casa de Socorro municipal, en donde se le apreciaron varias contusiones en el cuerpo.

Después de curada se trasladó al Hospital.

La guardia municipal detuvo al Luis, poniéndolo a disposición del Juzgado.

Atropello.

Ayer tarde fué atropellada por un coche, una mujer que transitaba por la Puerta de Purchena.

El inspector de la guardia municipal, señor Oliver, condujo a la atropellada a su domicilio.

El cochero no pudo ser detenido porque después de cometer el atropello, fustigó los caballos, dándose a la huida por la Rambla del Obispo.

ECOS

El mayor reloj del mundo puede admirarse estos días en La-Chaux-de-Fonds.

Es un regalo destinado a la Casa de Correos de Argel.

El cuadrante de este reloj tiene un diámetro de 6 metros 50.

Las dimensiones de las cifras que indican la hora son de un metro 10.

El espacio comprendido entre minuto y minuto es de 34 centímetros.

El movimiento de este reloj gigantesco es sencillísimo.

Va movido por otro reloj oculto y mucho más pequeño.

Desde hace poco, Francia, como Barba Azul, tiene "un cañón".

Este cañón está en la costa normanda, y es tal, que uno de sus proyectiles, bien dirigido, puede echar a pique al acorazado más formidable.

Y puede echarlo a pique desde una distancia de 21 kilómetros.

Pero Alemania también tiene "un cañón", como Francia y como Barba Azul. Este cañón está en el puerto de Wilhelmshafen, y cada cañonazo cuesta \$ 250 francos, y a los 95 cañonazos se acabó el cañón.

Esta admirable pieza ha costado la friolera de 395.000 francos. ¡Uaa tontería!

El emperador de la China ha llegado a la edad en que los niños empiezan a ir a la escuela.

En vista de ello, se trata del nombramiento de un preceptor que enseñe a leer al Hijo del Cielo.

Se había pensado en confiar este encargo al secretario Chan-Chi-Sung, reputado como el hombre más erudito en las letras chinas.

Pero Chan Chi-Sung ha declinado el honor de ser preceptor imperial.

Dice que no se siente con la vocación necesaria.

Existe, pues, la vacante todavía. Si alguien aspira a enseñar a leer al Emperador de la China, aún está a tiempo de solicitar la plaza.

Curiosos ensayos acaban de celebrarse en Los Angeles (Estados Unidos).

En la barquilla de un dirigible fueron colocadas gran cantidad de bombas y el aeronauta se elevó sobre la ciudad.

Ya en los aires, lanzó las bombas sobre un almacén de pólvora, sobre los cuarteles, sobre la alcaldía, sobre los Museos y otros edificios.

Y todos estos edificios hubieran quedado reducidos a cenizas, si las bombas no hubieran sido sacos de confetti.

La señorita Clara de Serva, sobrina del doctor Tanner, famoso ayunador, acaba de pasar en un Hospital de Berlín diez días de ayuno, sin ingerir en ellos alimento alguno, líquido ni sólido. Su peso ha bajado de 114 libras a 101.

Por lo demás, no ha sufrido perturbación alguna. Al contrario, ayuna por medicina. Padece dolores de cabeza y de estómago, que sólo se le cura ayunando. Y al terminar cada periodo de abstención, se nota más vigorosa y más joven.

Así lo confirman los médicos que han presenciado el hecho, y uno de ellos, el doctor Krauss, se propone sacar gran partido clínico de este curioso ensayo.

Un doctor norteamericano ha puesto en práctica un nuevo plan curativo, y la fortuna se le ha entrado por las puertas.

Nada de palpar, de auscultar ni de mirar la lengua.

Se acerca a los enfermos y se limita a olearlos. "Dime lo que hueles, te diré lo que tienes." Y en vista del olor formula el diagnóstico. ¡Olor a ratones! Reumatismo. ¡Olor ácido! Fiebre ordinaria. ¡Olor pútrido! Escorbuto.

La medicina, según esta última palabra del mundo científico, es cuestión de olfato.

DE SOCIEDADES

La sociedad de obreros jornaleros "El Trabajo", de Pechina, ha comunicado a este Gobierno que en Junta general ordinaria, ha nombrado presidente a Juan Orta Beltrán y vicepresidente a Enrique Salvador Castro.

NOTAS MINERAS

Autorización.

Don Diego Guevara García ha autorizado a D. Juan Pérez, para que presente el título de propiedad de la mina titulada "San Diego", número 30.727, del término de Bayarque.

El "VIVILLO".

Fijaos en estas palabras del bandido que ahora espera entre hierros lo que la justicia quiera hacer con él:

—Estoy muy contento de las autoridades de Buenos Aires; me han tratado muy bien.—Estoy satisfecho de la amable conducta que se ha observado conmigo durante la travesía de la Argentina a España.—Estoy quejoso de la desconsideración de las autoridades españolas. ¿A qué ponerme esposas? ¿A qué vigilarme tanto? ¿Por qué me meten en esta celda tan incómoda, que además tiene el sombrío recuerdo de haber guardado a un condenado a muerte?

El lenguaje de Francisco I, prisionero de Carlos V, hubiera podido ser igual en la dignidad, en la mesura, en la contenida altivez de la protesta, que el de este vulgar merodeador de campos andaluces. No parece el "Vivillo" por su continente y por su habla un cualquier ladronzuelo, sino un preso de guerra. Parece un Máximo Gómez o un Maceo ó un Calixto García, traído a España y no un ladrón.

Y el lector, ¿cómo se explica estas manifestaciones de la personalidad del "Vivillo"? ¿Porque esté loco? ¿Porque sea tonto? ¿Porque se haya creído que Hernán Cortés y el "Tempranillo" sean una misma cosa y porque piense que encierra igual significado desbarajar una alquería que conquistar el Perú ó Méjico?

Pero esto último; este último no es culpa del "Vivillo", es culpa de la gente.

Hay dos maneras de que se exhiba el individuo con una fuerte personalidad: una es cuando en el individuo se trata de un rey destronado ó de un pobre maníaco que cree serlo; de un alto poeta político ó artista, ó de un pobre diablo que piensa que lo es; otro, cuando el individuo, sin esperar nada, sin aspirar a nada, sin presumir de nada; se encuentra conque la multitud le disputa por héroe. El, en este caso, no tiene más labor—y hace bien en realizarla—que acogerse a la situación que le brindan y disfrutarla cuanto pueda.

Esta es la situación exacta del "Vivillo". El hombre le echó al campo. Robó cortijos, robó bolsas, robó caballerías; incendió dehesas, merodeó donde pudo y como pudo, no se sintió nunca grande hombre, y tan fué amigo del anónimo y tan modesto era, que en cuanto pudo se escapaba de España, y si vuelve ya podéis creer que es contra su gusto.

Pero el pueblo, mientras él robaba, mientras él se escapaba y mientras se escondía, y cuando era cogido y cuando le traían, le forjó la leyenda y el pedestal, y él así se ha podido crear estatua.

Hace mal en aprovechar las circunstancias que él no buscó, y que, cuando debía presentarse con temor y vergüenza, le permiten ofrecerse como un príncipe a quien más que su culpa persiguieron la mala suerte y la desgracia?

CLAUDIO FROLLO.

Registro civil.

DIA 10

Nacimientos: Eriginia Herrada Sánchez y Luis Mediana Aguado.

Defunciones: Gaspar Esteban Echevarría y Gabriel Ledesma Rodríguez.

Casamientos: Gabriel Yeto Espinosa con Josefa Cañadas Moncada y Francisco Ruiz Bolca con María Moya Pomares.

Movimiento de buques.

DIA 10

Entrados: Vapor "Martos", de Málaga. Idem "Matias F. Ballo", de Málaga.

Despachados: Vapor "Martos", para Cartagena. Idem "Matias F. Ballo", para Barcelona.

Goleta "Francisca Antonia", para Tarragona.

Taurina.

Los tres espadas que más corridas tienen hasta la fecha son Bombita, Machaquito y Gallito.

Ricardo tiene, comprometidas unas, y a falta de algún detalle otras, muy cerca de 40 corridas en las Plazas de Barcelona, Valencia, San Sebastián, Santander, Bilbao, Málaga, Murcia, Castellón, Nimes, Granada, Bayona, Lisboa y otras.

Machaco Toreará también en Barcelona, Pamplona, Figueras, Valencia, San Sebastián, Lisboa, Bilbao, Málaga, Córdoba, Santander, Nimes, Marsella, y hasta ahora se puede contar también unas 40 fiestas.

Gallito tiene hasta hoy 23 corridas ajustadas entre Castellón, Murcia, Valencia, Barcelona, Algeciras, Plasencia, Nimes, Málaga y Almería.

De modo que estos tres son los que, por de pronto, han sido más solicitados por los empresarios.

Ahora lo que hace falta es que demuestren que han merecido esa distinción.

El espada Cocherito ha sido contra-

tado para torrear en Bayar a los días 31 de Mayo y 19 de Septiembre, la primera con toros de Careros, y acompañada de Mazzantinito, y la segunda con Bombita y ganado del duque de Veragua.

Además de las corridas que se celebrarán en Bilbao, los días 2 y 9 de Mayo, habrá otra el día del Corpus, en la que tomarán parte Cocherito y Martín Vázquez, sin que se sepa de quién van a ser los toros.

Francisco Martín Vázquez tiene contratadas tres corridas en Sevilla, cuatro en Madrid, dos en Bilbao, dos en Alicante, cinco en San Sebastián y una en Valladolid. Esta será la primera que toré y se celebrará el 21 del corriente.

Pimiento molido puro y garantizado

de JUAN LABORDA.—Murcia. Aseo, economía, garantizado especial para la cocina, en botes de 100 gramos, 250 y 500. Pídase en todos los establecimientos de ultramarinos y carnicerías.—Representante en Almería y su provincia, RAFAEL CAMACHO, Plaza de la Constitución, 6.

Quesos de bola.

Fabricante: S. van Leeuwen de ROTTERDAN Clases selectas: marcas "Guillermina" y "León". De venta en todos los buenos ultramarinos. Representante en Almería y su provincia, Francisco Cruz Ferrer.—Emlr, 18.

PEDRO DOMEQO

JEREZ DE LA FRONTERA Casa fundada en 1730 Vinos y aguardientes estilo Cognac. Representantes en Almería y su provincia, Sres. Muro y Díaz.

Gabinete Dental

de TORIBIO ALVAREZ Extracciones sin dolor. Empastes y orificaciones. Especialidad en dentaduras sin cubrir el paladar. Dientes a pivot. Trabajos de puente. Coronas de oro. Príncipe, principal, S.

Andrés Vizcaino

Dentista Consulta permanente excepto los domingos. Boulevard del Príncipe, 56; principal. Contiguo al Teatro Variedades.

Ha regresado

de Madrid la acreditada modista doña Dolores Cantos, lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, y al mismo tiempo ofrece su domicilio, Conde de Ofalia, número 2, principal.

"LA UNIVERSAL"

Desayuno especial: bollos de almendra y pan con leche; todos los sábados por caliente todas las tardes, de 6 a 6.

Dos por ciento de economía exigiendo el libre.

Los platos exóticos. Dentro de breves días se empezará a fabricar PAN DE VIENA.

"LA POLAR"

Seguros marítimos. Agentes: CASTILLO Y C. Calle de Pedro Jover, 28.—ALMERIA

Anuncio

Se alquila una cochera y casa en la calle de Torrijos, número 1. Su dueño, calle de Regocijos, número 65.

Jarabe salvador

De glicerofostato (Creosotal) de cal con Para curar la bronquitis, catarros crónicos, infecciones, gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, neurastenia, caries, raquitismo y escrofulismo. Depósito general: Farmacia de Cristóbal Romero Rivas. Plaza de Sto. Domingo.—Almería.

NOTICIAS

Fallecimiento. Ha dejado de existir el niño Gaspar Esteban Echeverría, hijo de nuestro estimado amigo D. David Esteban.

Tanto a éste como a su distinguida familia, le enviamos nuestro más sentido pésame.

Multa. Juan Ferrer ha sido multado en 15 pesetas por el uso de armas sin licencia.

Sesión. Esta mañana celebrará sesión la Comisión provincial.

Poseión. Ha tomado posesión de su cargo de teniente coronel primer jefe de la Comandancia de Carabineros de esta provincia, D. Juan Maldonado.

Casa de Socorro. Servicio para hoy. Guardia.—Médico, D. Natalio Martínez; practicante, D. Diego Fernández.

Retén.—Médico, D. Manuel Peralta; practicante, D. Amador Díaz.

Recurso. Doña Ana Alvarez Moreno, vecina de Huércal, ha interpuesto recurso de alzada contra un acuerdo de aquel Ayuntamiento, por el que se denegó la

HIGIENE PRONTITUD ECONOMIA

en el lavado y planchado para ropa de caballero, se obtendrán por un procedimiento especial haciendo los encargos en el taller de planchado de

TOMAS FUENTES

No se deteriora la ropa, pues que el lavado a vapor, que es el medio que se emplea, le da más vida, resultando el procedimiento verdaderamente higiénico. No se hace uso del cloruro que tan perjudicial para la salud, sino solamente jabón de la mejor clase.

Preguntad a los hombres de ciencia y ellos os dirán que este es el mejor medio de usar la ropa en condiciones higiénicas.

HIGIENE PRONTITUD ECONOMIA

Taller de planchado de TOMAS FUENTES

GLORIETA DE SAN PEDRO, 3, BAJO

petición de que fueran arrancados unos árboles contiguos a la casa de la recurrente.

Venta. Se vende, una mesa de noche, un espejo y un entredós, todo nuevo. Razón, en la Administración de este periódico.

Una queja. Los vecinos de la calle del Cosario se quejan de que varios niños mal educados se entretienen en molestarles arrojando piedras y rompiendo cristales.

Esto prueba la falta de vigilancia en aquel lugar. Señor Alcalde, ¿no pudiera S. S. ordenar a sus agentes que impidan lo que denunciarnos?

Amas de cría. Se ofrece una primeriza con leche de cinco meses. Razón, Juana Andújar, calle de la Palmera (Puerto).

Se ofrece una con leche de dos meses. Razón, calle del Amparo, núm. 4.

El agua de Mediana tiene como base de su imneralización el sulfato de fosa y a esto debe la justa fama que como purgante, diurética y depurativa ha adquirido en todo el mundo. Véase anuncio en 3.ª plana.

SOMATOSE LÍQUIDA seca y dulce. Reconstituyente. A Madrid.

En el tren correo de hoy marchará a Madrid el inspector general del Cuerpo de Caminos D. Ernesto Offmeyer.

Mejoras. Anoche experimentó algún alivio en la enfermedad que viene padeciendo la distinguida señora D.ª Emilia Orozco de Cervantes.

—Se encuentra completamente aliviado de la enfermedad que ha padecido, nuestro distinguido amigo don José Muira de Nájera.

De todas veras nos alegramos. Alcances. Hallándose terminados los alcances de los individuos que sirvieron en el Regimiento de infantería de Sicilia número 6, pueden reclamar los intereses ó sus herederos, de la respectiva Comisión liquidadora que radica en

Madrid, los ajustes que les corresponden.

Petición. Don Manuel García Martos, vecino de Oria, ha interesado del Gobernador civil que se sin efecto el acuerdo del Ayuntamiento de aquel pueblo de 13 de Abril de 1907, referente a la suspensión de los trabajos de limpia de una mina, que el exponente realizaba en la finca de su propiedad, denominada del "Corral de Masegosa", distante de la de "Marchal", propiedad de D. Francisco Sánchez Gómez y D. José Martos Reche.

Expropiaciones. La "Gaceta" del 8 publica la relación de las cantidades que se adeudan por expedientes de expropiación en el Ministerio de Fomento, hasta el 31 de Diciembre último, figurando Almería con la de los trozos primero y segundo de la carretera de Vélez Rubio a Huércal Overa, expediente incoado en 12 de Marzo de 1902 y por cuya ocupación de terreno se adeuda la suma de 20.107'73 pesetas.

Subasta de esparto. El día 31 del corriente a las once, tendrá lugar en la alcaldía de Tabernas y simultáneamente en la Delegación de Hacienda, la subasta por el año forestal de 1908 a 1909, de quince mil quintales métricos del aprovechamiento de esparto, tasados en 30.000 pesetas con que los montes públicos de dicho pueblo figuran para el expresado año en plan publicado en el "Boletín Oficial", correspondiente al día 13 de Agosto último.

Sobre un recurso. Don Antonio Beltrán Díaz, vecino de Nacimiento, ha presentado en este Gobierno, un escrito solicitando se sirva tener por evacuada la vista que se le ha conferido del escrito presentado por D. Alejandro Fernández Alvarez, en nombre de D. Juan Zamora Aparicio, denunciando como abusivas las obras ejecutadas en la Rambla de Churra.

También interesa que dicho escrito se una al expediente seguido en virtud del recurso de alzada interpuesto con fecha primero de Septiembre último. Todos los médicos conocen la composición de la Hemoglobina asimilable Stengre y saben es un aperitivo reconstituyente. Venta farmacias, Stengre, Cartagena.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal.

LOTERIA

Madrid 10. En el sorteo celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

Premio mayor, 9.660 en Barcelona.

Segundo premio, 15.655 en Madrid.

Tercer premio, 8.778 en Alcoy.

También han sido premiados los números que a continuación se expresan:

12.671 y 3.422, en Madrid. 16.463, en Almería. 322, 17.040 y 17.004, en Barcelona.

17.384, en Nules. 1.316, en Palma de Mallorca. 7.367, 5.693 y 12.167, en Madrid. 9.044, en Mataró.

16.702, en Santander. 15.490, en La Línea. 9.656, en Santa Cruz de Tenerife. 3.773, en La Unión. 3.938, en Barcelona. 5.522, en Murcia.

Las Cortes.

Senado. Madrid 10.

Bajo la presidencia

desgraciados que carecen de medios de subsistencia... pero negó que fuera exacto que murieran abandonados en las calles por falta de alimentación...

ORDEN DEL DIA. Se reanuda el debate sobre el proyecto de Comunicaciones marítimas. El Sr. Lombardero habla para las sesiones y sostiene la conveniencia del impuesto de tonelaje...

POLITICA Una renuncia de Dato

Madrid 10. El presidente del Congreso, don Eduardo Dato, ha presentado la renuncia de la presidencia del parlamento de médicos titulares. El canal de Isabel II. Madrid 10. En una de las próximas sesiones del Congreso el diputado republicano Sr. Azcarate pedirá para es-

agradecimiento. Madrid 10. Una numerosa Comisión de concejales de Lérida, presidida por el alcalde de aquella capital, ha visitado hoy al ministro de Hacienda González Besada para hacerle entrega del tapiz que le regala el Ayuntamiento como prueba de agradecimiento por los créditos extraordinarios que les concede siendo ministro de Fomento, para socorrer a las víctimas de las últimas inundaciones. El Sr. Besada manifestó su reconocimiento a la ciudad de Lérida por la prueba de afecto que le daba.

Reunión. Madrid 10. Hoy han celebrado una reunión el alcalde interino de esta corte, el gobernador civil y el inspector de sanidad. Los reunidos se ocuparon de las medidas sanitarias que es preciso adoptar para impedir el desarrollo de la epidemia tífica. Además acordaron rectificar las listas de muertos publicadas por la Prensa, por considerárselas exageradas. Regreso del general Linares. Madrid 10. En el expreso de Andalucía ha

regresado hoy de Sevilla el ministro de la Guerra, general Linares, siendo portador de varios decretos sobre nombramientos de escaso interés.

Homenaje a Suárez Inclán. Madrid 10. En las sesiones del Congreso y del Senado, celebradas hoy, se ha tributado el homenaje debido a la memoria del general Sr. Suárez Inclán.

El acta de Fregenal. Madrid 10. Cumpliendo los acuerdos de la Comisión de Actas del Congreso, hoy han sido pedidos a Fregenal de la Sierra, varios documentos relacionados con la elección de diputado a Cortes, verificada en aquel distrito.

El Alcalde de Barcelona. Madrid 10. El alcalde dimisionario de Barcelona, Sr. Sanllehy, ha conferenciado hoy con el Sr. Maura y con el Sr. La Cierva.

Entrega de un acta. Madrid 10. El diputado solidario Sr. Rodes ha entregado hoy al Congreso el acta del diputado Sr. Cruelles, últimamente elegido por Sabadell.

Llegada de marinos. Madrid 10. Procedentes de Barcelona han llegado hoy a esta corte los señores Santalo, Viniegra, Eulate y Camargo.

Montero Ríos y Romanones. Madrid 10. En el Senado han celebrado una larga conferencia los señores Montero Ríos y conde de Romanones a la que se atribuye gran importancia en los círculos políticos.

D. Alfonso a Madrid. Madrid 10. El viernes llegará a esta corte el Rey quien seguidamente presidirá un consejo de ministros.

Comisión de actas. Madrid 10. El próximo viernes se reunirá la Comisión de actas del Congreso para estudiar el informe que dió el Notario de Valencia Sr. Barros acerca del suceso ocurrido en la elección de diputados celebrada en aquella circunscripción últimamente y en la que resultó derrotado el candidato liberal Sr. Baselgas.

La escuela Superior de Guerra. Madrid 10. Hoy se ha publicado el anuncio de la convocatoria para ingreso en la Escuela superior de Guerra.

Enfermos. Madrid 10. El alcalde de Madrid señor Conde de Peñalver, se ha agravado en la fiebre gripal que padece. El presidente del Senado, general Azcaraga se encuentra bastante mejorado.

NOTICIAS

La escuela Superior de Guerra. Madrid 10. Hoy se ha publicado el anuncio de la convocatoria para ingreso en la Escuela superior de Guerra. Las plazas serán cubiertas por los aspirantes que resulten elegidos entre los capitanes y primeros tenientes de todas las armas.

Pescadores gallegos.

Madrid 10. Una numerosa comisión de Pescadores gallegos ha visitado hoy al ministro de Marina general Ferrándiz y al de Gracia y Justicia, señor Marqués de Figueroa con el objeto de solicitar de ambos ministros la necesaria autorización para verificar la pesca libre en aquellas costas donde se emplea el procedimiento llamado de tarrafa.

Buque de guerra. Madrid 10. El crucero «Princesa de Asturias» ha entrado en el dique del Ferrol para limpiar fondos y reparar algunas averías que sufrió en el último viaje.

Causa importante. Madrid 10. En la Audiencia de Valladolid se está celebrando la vista de la causa seguida contra Miguel Ferrándiz por asesinato del catedrático D. Amalio Rivero.

Los hermanos Wriggt a Valencia. Madrid 10. Los célebres aeronautas hermanos Wright irán con su aeroplano a Valencia respondiendo a la invitación que le ha hecho el Comité ejecutivo.

A la Argentina. Madrid 10. Comunican de Cádiz que es esperado en aquella población el vapor que conduce a la República Argentina, al ex director de la Escuela Moderna de Barcelona, don Francisco Ferrer y a doña Soledad Vilafranca.

Crisis obrera. Madrid 10. Refieren de Cádiz que cada día adquiere mayor gravedad la crisis obrera existente en el pueblo de Chiclana. Numerosos obreros están sin trabajo temiéndose que ocurra una alteración de orden público.

Juicio contra un policía. Madrid 10. Hoy se ha celebrado el juicio contra el jefe de la policía del Ayuntamiento, Sr. Roldán, acusado de haber apaleado a un guardia municipal en el Paseo de la Castellana, uno de los pasados días de Carnaval.

Los Ayuntamientos. Madrid 10. Telegrafían de San Sebastián que se han reunido en dicha población los Ayuntamientos de Guipúzcoa, para tratar de la situación en que estarán cuando se apruebe el proyecto de régimen local.

Agresión. Madrid 10. El maquinista de la casa de Rivadeneira, Victoriano Zomanillo, único que no ha secundado la huelga de sus compañeros, ha sido hoy agredido por el huelguista Gervasio Gómez, que le arrojó a los ojos un bote de pintura, quemándole el rostro.

El precio del pan. Madrid 10. Los fabricantes de pan de esta corte han celebrado una reunión en la que han tomado el acuerdo de desistir de

Dos muertos.

Madrid 10. Despachos telegráficos de Castellón de la Plana comunican que en la carretera de Novelda ha volcado hoy una tartana que conducía a una familia compuesta de un matrimonio y un hijo. Los padres resultaron muertos y el hijo herido de suma gravedad.

El almirante Cervera. Madrid 10. Comunican de Puerto Real que hoy se ha agravado en la enfermedad que padece el almirante Cervera. Se le ha viaticado nuevamente. Por este motivo no cesa de recibirse telegramas de todas partes interesándose por el estado del ilustre marino.

Ladrón audaz.—Incendio.—Niña salvada. Madrid 10. Telegramas recibidos de Sabadell consignan que un sujeto desconocido penetró en una casa de aquella ciudad, habitada por una mujer y una niña hija suya. El ladrón ató a la inquilina, exigiéndola que le entregara todo el dinero que tuviera.

El dengue. Madrid 9. Dicen de Barcelona que se han recibido en aquella capital noticias de Vich comunicando que el dengue produce en la referida ciudad grandes estragos.

Casa derrumbada. Madrid 9. En el pueblo de Prats del Rey el viento ha derrumbado una casa. No han ocurrido desgracia personal.

Trabajos forestales. Madrid 9. El Instituto Agrícola Catalán se ha dirigido a los diputados provinciales de Cataluña y las islas Baleares, encareciéndoles la conveniencia de que se pongan en condiciones de pedir al Gobierno autorización, a fin de poder llevar a cabo trabajos forestales.

Por el cardenal Sancho. Madrid 10. En la Iglesia de San José se han celebrado solemnes funerales en honor del Cardenal Sancho. Asistieron los altos dignatarios de la Iglesia y comisiones oficiales.

Entierro del señor Suárez Inclán. Madrid 10. A las doce de la mañana de hoy se ha celebrado el entierro del general Suárez Inclán. Al acto han asistido muchas personalidades distinguidas de la corte, políticos, militares y muchos amigos particulares del finado.

Inundaciones. Madrid 10. En la parte occidental de Marruecos, según comunican de Tánger se han producido grandes inundaciones

la subida en el precio que proyectaban. La decisión de los panaderos está fundada en la creencia de que disminuirá el precio del trigo después de las copiosas lluvias que han caído en Castilla, donde está asegurada una buena cosecha.

Función teatral. Madrid 10. En el teatro de la Zarzuela se ha celebrado la anunciada función a beneficio de la Sociedad de Autores. El acto resultó brillantísimo y produjo pingües beneficios.

¿Será verdad? —Alarma. Madrid 10. Despachos telegráficos recibidos de Alicante comunican que la prensa de aquella población ha publicado las predicciones de un sabio, afirmando que el día veinte de este mes se producirá allí un terremoto.

Nuevas noticias. Madrid 10. Otros despachos recibidos de Alicante comunican que un conocido letrado de aquella capital escribió hace pocos días al eminente científico francés Mr. Marchand, rogándole aclarara su artículo sobre los terremotos que asegura han de sucederse allí.

Una orden.—Memoriales.—Los tiradores del Riff. Madrid 10. Comunican de Ceuta, que el comandante general de aquel punto, señor Aldave, publicó hoy una orden de la plaza, expresando la satisfacción que al rey y al ministro de la Guerra, les ha producido el estado de los servicios que allí prestan las tropas.

BOLSA. Madrid 10. 4 por 100 interior . . . 87'25 4 por 100 exterior . . . 98'40 4 por 100 amortizable . . . 102'05 Londres a la vista . . . 28'17 París a la vista . . . 11'75

Marruecos. Madrid 10. Se habla de que en Tánger han surgido pequeñas diferencias entre los marineros franceses y españoles que tripulaban los buques de guerra de ambas naciones surtos en aquel puerto marroquí.

Inundaciones. Madrid 10. En la parte occidental de Marruecos, según comunican de Tánger se han producido grandes inundaciones

que han causado daños de consideración.

Propósitos del Raisuli. Madrid 10. El bajá Raisuli recientemente elevado a ese puesto por el Sultán, tiene decidido empeño en acometer la construcción de líneas ferreas en el imperio del Magreb.

Consejo de guerra. Madrid 10. Comunican de Orán, que ha comenzado a celebrarse allí el Consejo de guerra que juzgará a los legionarios franceses que desertaron en Casablanca. El jefe de los legionarios desertores, negó que el acto de éstos obedeciera a instigaciones de agentes alemanes.

Extranjero. Muerte de un Coronel. Madrid 10. Dicen de Bruselas que estando haciendo un regimiento prácticas de fuego cayó muerto el Coronel que mandaba la maniobra a través de un baúl. La desgracia se atribuye a haber hecho uso de cartucho con bala algún soldado, ignorándose si ha sido con intención o casualmente.

Terremotos. Madrid 10. En Lisboa se han sentido sacudidas sísmicas y el mismo fenómeno se ha observado en varios pueblos de la provincia de Minho.

Ley rechazada. Madrid 10. En el senado cubano se ha rechazado una proposición de Ley por la cual se prohibía a los extranjeros la adquisición de terrenos. La Cámara ha procedido en aquella república de acuerdo con el criterio de la comisión dictaminadora de dicho proyecto.

Malos alimentos. Madrid 10. En el hospital Onchow de Berlín han ingresado más de cien enfermos a consecuencia de haber tomado malos alimentos.

ALMODOBAR. Libras esterlinas. COTIZACION EN ALMERIA. El 10 de Marzo de 1909. PAGARON (28'07 cheque. (28 01 a 8 div. Salvador Romero y Hermano. PASAJES. Paseo del Príncipe, número 10.

Vivillo, Pernaes, Vizcaya, Soniche y sus CIENTO DOS cómplices y auxiliares. Interesante estudio y narración de las hazañas de dichos bandidos y sus protectores. en el libro CACIQUES Y LADRONES del Comandante García Casero. De venta: en las librerías de los señores Lacoste y Moya y el Alcazarr.

Advertisement for 'MEDIANA DE ARA' medicine. Includes text: 'PURGANTE DIURETICA', 'Depurativa Laxante', 'Se habla de que en Tánger han surgido pequeñas diferencias entre los marineros franceses y españoles...' and an image of the medicine bottle.

que el culto del sol, cuyos atributos, habéis reunido sobre vuestro personaje principal. Es el sol el que, bajo el nombre de Orus, nacía, como vuestro dios, en el solsticio de invierno, en los brazos de la virgen celestial; es el que pasaba una infancia humilde, escasa y pobre, como lo es la estación de los fríos: es él mismo, el que perseguido por Tyfon y por los tiranos del aire, bajo el nombre de Osiris, era muerto, encerrado en un sepulcro obscuro, emblema del emisferio de invierno, y que levantándose después de la zona inferior hacia el punto más culminante ó elevado de los cielos, resucitaba vencedor de los gigantes y de los ángeles destructores. Y vosotros que murmuráis, ó sacerdotes, vosotros mismos le vais sobre vuestras personas estos signos: esa tonsura es el disco del sol; esa egla es su zodiaco; esos rosarios son el emblema de los

atros y de los planetas. En cuanto a vosotros, pontificados y preladados, vuestra mitra, vuestro báculo, vuestra capa ó vuestro manto son los de Osiris; y esa cruz, cuyo misterio ponderáis sin entenderlo, es la cruz de Serapis, trazada por la mano de los sacerdotes egipcios, sobre el plan de un mundo figurado, la cual pasando por los equinoccios y por los trópicos, era el emblema de la vida futura y de la resurrección, porque tocaba a las puertas de marfil y de cuerno, por donde pasaban las almas a los cielos. Al decir estas palabras, empezaron a mirarse con asombro los doctores de todos los grupos; pero no rompiendo ninguno de ellos el silencio, continuó el orador de esta manera: Tres causas principales contribuyeron a esta confusión de ideas. Primeramente, las expresiones figuradas con que se vió precisada

un puerco y una serpiente, que gustan de los lugares húmedes; y la reunión de todas estas figuras tenía sentidos convencionales con sus frases y palabras propias. Pero como este sentido no tenía por sí propio nada fijo ni exacto; como el número de estas figuras y de sus combinaciones se hizo tan excesivo y sobrecargó tanto la memoria, resultaron desde luego confusiones y explicaciones falsas. Habiendo inventado después el ingenio el arte más sencillo de aplicar signos a los sonidos, cuyo número es limitado, y de pintar la palabra en vez de pintar los pensamientos, hizo la escritura alfabética que se perdiese el uso de las pinturas gorgónicas; y cada día dieron lugar aquellas significaciones olvidadas a una multitud de ilusiones, de engaños y de errores. En fin, el orden civil de los estados antiguos fué la tercera causa de la confusión. Efectivamente,

que el culto del sol, cuyos atributos, habéis reunido sobre vuestro personaje principal. Es el sol el que, bajo el nombre de Orus, nacía, como vuestro dios, en el solsticio de invierno, en los brazos de la virgen celestial; es el que pasaba una infancia humilde, escasa y pobre, como lo es la estación de los fríos: es él mismo, el que perseguido por Tyfon y por los tiranos del aire, bajo el nombre de Osiris, era muerto, encerrado en un sepulcro obscuro, emblema del emisferio de invierno, y que levantándose después de la zona inferior hacia el punto más culminante ó elevado de los cielos, resucitaba vencedor de los gigantes y de los ángeles destructores. Y vosotros que murmuráis, ó sacerdotes, vosotros mismos le vais sobre vuestras personas estos signos: esa tonsura es el disco del sol; esa egla es su zodiaco; esos rosarios son el emblema de los

que el culto del sol, cuyos atributos, habéis reunido sobre vuestro personaje principal. Es el sol el que, bajo el nombre de Orus, nacía, como vuestro dios, en el solsticio de invierno, en los brazos de la virgen celestial; es el que pasaba una infancia humilde, escasa y pobre, como lo es la estación de los fríos: es él mismo, el que perseguido por Tyfon y por los tiranos del aire, bajo el nombre de Osiris, era muerto, encerrado en un sepulcro obscuro, emblema del emisferio de invierno, y que levantándose después de la zona inferior hacia el punto más culminante ó elevado de los cielos, resucitaba vencedor de los gigantes y de los ángeles destructores. Y vosotros que murmuráis, ó sacerdotes, vosotros mismos le vais sobre vuestras personas estos signos: esa tonsura es el disco del sol; esa egla es su zodiaco; esos rosarios son el emblema de los

que el culto del sol, cuyos atributos, habéis reunido sobre vuestro personaje principal. Es el sol el que, bajo el nombre de Orus, nacía, como vuestro dios, en el solsticio de invierno, en los brazos de la virgen celestial; es el que pasaba una infancia humilde, escasa y pobre, como lo es la estación de los fríos: es él mismo, el que perseguido por Tyfon y por los tiranos del aire, bajo el nombre de Osiris, era muerto, encerrado en un sepulcro obscuro, emblema del emisferio de invierno, y que levantándose después de la zona inferior hacia el punto más culminante ó elevado de los cielos, resucitaba vencedor de los gigantes y de los ángeles destructores. Y vosotros que murmuráis, ó sacerdotes, vosotros mismos le vais sobre vuestras personas estos signos: esa tonsura es el disco del sol; esa egla es su zodiaco; esos rosarios son el emblema de los

Pedir en los Cafés

BYRREH

Gran vino Aperitivo, Tónico Fortificante y Generoso



Violet Frères à THUIR (France)



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos: El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer



La Flor de Oro
La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despidе mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días y si á veces desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: en Almería, en casa de don Francisco Carretero Orland, "Droguería Modelo", Puerta de Purchena 4, y en las principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

DR. BLANES Médico-Oculista.

Director de consulta gratuita de enfermos de los ojos. Inspector Oculista de las escuelas de primera enseñanza. Consulta: de 10 á 12 y de 3 á 5. Antonio Vico, esquina al H. La Perla

VAPOR PARA ORAN



El magnífico vapor español TINTO-RE, saldrá todos los martes para Orán con escala en Aguilas, y todos los sábados de Orán para Almería. Se despacha por su consignatario, Ricardo Jimenes en Liquidación, Paseo del Príncipe.

DR. M. MARIN

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS Consulta diaria: de 9 á 12 mañana y á 6 tarde. Paseo del Príncipe, núm. 1 y Puerta de Purchena. Gratuita: martes, jueves y sábados, de 3 á 5 tarde.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 45 AÑOS DE EXISTENCIA Seguros sobre la vida eces Seguros contra incendios Subdirector en Almería:

Don Salvador Romero y Hermano Paseo del Príncipe, núm. 10.

Fajas inglesas para las señoras

tejido de elástico son muy suaves no molestan nada son cómodas é irrompibles favorecen á las embarazadas y son flexibles á todos sus movimientos

PRECIOS á 15, 20 y 25 ptas. cada una, según anchura. VENTA EXCLUSIVA El Oriente.-Almedina, 15 Juan Lucas.-ALMERÍA.

El Parnaso Industrial

Sociedad muy anónima. A los anunciantes

TARIFA DE PRECIOS

ARTE MENOR		ARTE MAYOR	
	PTS. AL MES		PTS. AL MES
Por un pareado (dos versos)	1.00	Por un soneto.	5.00
Por una redondilla (cuatro id.)	2.00	Dos octavas reales.	5.00
Por una quintilla	2.50	Soneto ó octava con acróstico	6.00
Por una décima.	3.00	Charada ó enigma.	4.00

Las composiciones de mayor extensión, romances, idilios, elegías, etc., á precios convencionales. NOTA.- Cada mes varía el verso del anuncio. El pago es anticipado. OTRA.- Toda la correspondencia al administrador de El Parnaso Industrial, en las oficinas de EL RADICAL.

Señores: Aquella acreditada Asociación que bajo el título *El Nuevo Parnaso* funcionó en esta capital con el más lisonjero de los éxitos; realizando una campaña verdaderamente espléndida en el concurso de belleza iniciado por un periódico local, renace hoy á la vida pública con el nuevo y sugestivo nombre que encabeza estas líneas, pero con fines más prácticos y altruistas. El fundador de la antigua sociedad de artistas de la poética, enamorado amante de su tierra, no puede ver con ánimo sereno el grado decadente por que atraviesan el Comercio, la Industria y las Artes de este país desventurado que amenaza sumirlos por consunción de una muerte ruin, segura y prosaica. Muera el ideal, pero muera cantando como el ruiseñor—ha dicho—, y secundado al punto por los grandes genios que atesora la patria chica; propónese refrescar el ambiente comercial de la plaza con el canto de las musas que todo lo alegrán y todo lo enaltecen. Su campo de acción será desde hoy la cuarta plana de este popular diario, en donde, por una cantidad verdaderamente inverosímil, tendrá el comerciante, el industrial y el artista su musa pariera que proclame de modo galano y alegre las excelencias de sus artículos, las perfecciones de sus productos y los refinamientos de su arte. ¿Habéis visto alguna vez levantarse á alguien en estos ramos del tráfico mundal al sin el verdadero Lázaro del anuncio? Pues embelleced á este hechicero con el ropaje de la rima sonora y elegante de nuestra lengua, y tendréis al mágico pregonero que os embriagará con sus canciones. ¡Ah, señores! ¿A quién de vosotros puede ocultarse la eficacia de un anuncio en verso? Recordad sino aquel célebre que hizo poderoso á un fabricante de fosforos. Si se envenena un amante porque haya perdido el seso, ¿qué tiene que ver con eso los fosforos de Cascante? Y el jabón de los Principes del Congo, el petróleo Gal, la Nuez de Kola y tantos otros artículos de prolija enumeración, ¿no debieron su fama á esta clase de anuncio? Pues bien, señores, aquí tenéis abiertas de par en par las puertas de la Fortuna. Ciego será quien no penetre en ella, teniendo en cuenta que esta sección del periódico ha de ser, sin duda, la más amena, y por tanto la más leída por el público. Fijarse bien en las dos decimas anunciadoras que como muestra van á continuación. Examinad detenidamente la tarifa de precios, y convendréis con migo que no os será fácil sustraerse á la tentadora idea de anunciaros en esta forma. ¡Ande el movimiento! ¡Adelante, señores!

Diez reales quintal de 46 kilos. Carbón Cok extra. Se vende á domicilio.

PARA AVISOS: en la casa de D. Juan Canals, Paseo de San Luis, 4.—"EL ORIENTE", Almedina, 15.—Fábrica de aglomerados de carbón, en el Puerto.—Exíjase á los repartidores el peso completo, "fuera dudas".

Agencia de transportes marítimos y terrestres. Francisco Cruz Ferrer EMIR, 13.—ALMERÍA.

Servicio combinado de domicilio á domicilio. AGENTES: En Barcelona, don Enrique Núñez, Llauder, 5; en Alicante, don Vicente Ripoll Pérez, en Valencia, don Vicente Montesinos, Guillén de Castro, 46.—De domicilio Barcelona, á domicilio Almería, 30 pesetas tonelada.—Mínimum: ptas, 1'50.

¡Agricultores y parraleros!

emplead el "Sabia Mata Cobricida" alemán. Si queréis que vuestras parras y demás árboles frutales, adquieran vigor y salud, y que el fruto sea inmejorable, sano y de consistencia, usad el "Sabia-Mata-Cobricida" alemán que es el que combaté todas cuantas enfermedades pudieran atacar á vuestras plantas. Modo de usarlo: alrededor de cada planta, unos diez centímetros del tronco, se hará una pequeña excavación y con una pequeña regadera, de cabida de un litro del "Sabia-Mata-Cobricida", se exparcerá al rededor del tronco, dándole un riego á seguida con objeto de que sea introducido dicho líquido en las raíces de la planta. Dicho producto se compone de tres materias, pertenecientes al reino animal, mineral y vegetal; y para su compra, pueden dirigirse al representante exclusivo en esta provincia, D. Onofre Cañadas Jiménez, único depósito que existe en "Los Imposibles" de Alhama. Precio del paquete para cuatro plantas, 25 céntimos de peseta. Tres, 50 id. id. Garantía por veinte años.

LA MURCIANA

Establecimiento de Ultramarinos al por menor. Completo surtido en embutidos, conservas, mantecas, pastas y demás artículos concernientes al ramo. Especialidad de la casa: Garbanzos de Castilla y cafés tostados al día. ANTONIO ALEMÁN REAL, 35.—Almería.

SALVADOR ROMERO Y HERMANO

BANQUEROS Paseo del Príncipe, núm. 10, Almería. Compra de cheques y letras de libras esterlinas, Francos, Pesetas, Marcos y toda clase de Papel Extranjero. Compra de toda clase de billetes y monedas de oro Españolas y Estrasjeras. Venta de cheques sobre las principales plazas del mundo. NEGOCIACION DE GIROS. COMPRA Y VENTA de toda clase de papel del Estado y Valores Públicos.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Préstamos al 4'25 por 100 anual Agentes: Salvador Romero y Hermano PASEO DEL PRINCIPE, NUM 10.

de serpientes, que todas las naciones salvajes se estampan sobre la piel con ceremonias misteriosas y sagradas. Y vosotros, indios, en vano os queréis cubrir con el velo del misterio: el gavilan de vuestro dios Vichenou no es mas que uno de los mil emblemas del sol en Egipto; y vuestras encarnaciones de un dios en pescado, en javali, en león y en tortugas, y todas sus monstruosas aventuras no son sino metamorfosis del astro que pasando sucesivamente en los signos de los doce animales (del zodiaco), se supuso que tomaba sus formas y que llenaba sus funciones astronómicas. Vosotros, Japoneses, no tenéis otra cosa, vuestro toro que rompe el huevo del mundo, sino el del cielo que en otro tiempo abrió la edad de la creación, ó el equinoccio de la primavera; y ese es el mismo buey Apis, que adoraba el Egipto, y que vuestros antepasados (ó doctores judíos) adoraron

Habiéndose dicho que entraba un planeta en un signo, se hizo de su conjunción un matrimonio, un adulterio y un incesto. Habiéndose dicho que estaba oculto, enterrado, porque volvía á la luz y subía con exaltación, se supuso que había muerto, que resucitaba, y que se subía ó elevaba al cielo, etc. La segunda causa que produjo confusión fué la de las mismas figuras materiales que sirvieron al principio para pintar las ideas, y que fueron la primera invención del espíritu humano en esta parte, con el nombre de geroglíficos ó caracteres sagrados: por consecuencia de esto, pintaron un barco ó el navío Argos, para advertir la inundación y la necesidad de preservarse de ella; para designar el viento, pintaron una ala de ave; para especificar la estación y el mes, el pájaro de paso, el insecto, el animal que aparecía en aquella época; para expresar el invierno, pintaron

igualmente en el ídolo del Becerro de Oro. Es tambien vuestro toro, hijos de Zoroastres, que sacrificado en los misterios simbólicos de Mitra, derramaba una sangre fecunda para el mundo; y cuanto á vosotros, cristianos, vuestro buey del Apocalipsis, con sus alas, símbolo del aire, no tiene tampoco otro origen; así como vuestro cordero de Dios, sacrificado, como el toro de Mitra, por la salud del mundo, no es sino ese mismo sol en el signo del carnero celeste, al cual, abriendo el equinocio en una edad posterior, se le atribuyó la virtud de libertar el mundo del reino del mal, es decir de la constelación de la serpiente, de aquella gran culebra, madre del invierno, y emblema del Ahrimanes ó Satanas de los Persas, vuestros maestros. Si, en vano vuestro celo imprudente condena á los idólatras á los tormentos del Tártaro que han inventado: toda la base de vuestro sistema no es mas